
 

 

ASSEMBLEA del CONSORZIO 
VERBALE N.4/2016 del 20/09/2016 

 
L’anno 2016, il giorno 20 del mese di settembre, alle ore 15.10, si è svolta in prima convocazione, 
presso l’aula didattica B2 Dipartimento di Bioscienze e Territorio dell’Università degli Studi del 
Molise, l’assemblea del Consorzio del Giardino della Flora Appenninica, convocata dal Presidente, 
Dott. Maurizio De Renzis, con nota prot. n. 239 del 09-09-2016 per discutere sul seguente ordine 
del giorno: 
 

1. Comunicazioni del Presidente 
2. Elezione Consiglio di Amministrazione 
3. Varie ed eventuali 

 
SONO PRESENTI: 
Dott. Maurizio De Renzis             Presidente 
Prof. Marco Marchetti                   Direttore 
Prof.ssa G. Stefania Scippa           Responsabile Scientifico 
Dott.ssa Maria Ricci                      Rappresentante del Comune di Capracotta 
Dott. Lucio Musacchio                  Rappresentante del Comune di Capracotta 
 
Risultano assenti: 
Nicolina Del Bianco                      Rappresentante della Regione Molise 
Andrea Di Girolamo                      Rappresentante della Regione Molise 
Verificata la presenza del numero legale, il Presidente dichiara aperta la seduta. 
Funge da Segretario verbalizzante Carmen Giancola. Risulta, altresì, presente la Dott.ssa Iole 
Sabelli. 
 
PUNTO 1. Comunicazioni del Presidente 
Il Presidente porge i propri saluti e augura a tutti un buon lavoro; fa un breve resoconto sugli ultimi 
mesi di attività del Giardino; propone, là dove possibile, di coinvolgere maggiormente la 
popolazione locale nelle attività del Giardino, sempre però nel rispetto dei ruoli e delle attività 
proprie di un orto botanico. A tal proposito invita i presenti a esporre le proprie impressioni su 
questi mesi trascorsi. Interviene il rappresentante Lucio Musacchio dicendo che, secondo il suo 
parere, bisognerebbe trovare una formula che renda più moderno il Giardino e che possa inoltre 
prevedere introiti, richiamando l’esempio del Giardino Botanico di Gavinel - Salsomaggiore che 
vende online. 
Prende la parola il Responsabile Scientifico Prof.ssa G. Stefania Scippa confermando anch’ella che 
bisogna cominciare a pianificare e progettare altre forme di mantenimento per il Giardino oltre alle 
quote consortili; allo stesso tempo, però, ricorda che i giardini e gli orti botanici nascono per scopi 
prettamente scientifici. 
Il rappresentante Lucio Musacchio aggiunge che il Giardino è situato nel comune di Capracotta e 
rappresenta un’importante risorsa per questo piccolo centro di montagna: può fungere dunque da 
volano per il turismo e rappresentare una possibilità di lavoro per le persone del luogo. In tal senso, 
chiede che dalla stagione prossima si pensi a predisporre al Giardino come servizio pubblico un bar 
per implementare l’offerta. 
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Il Presidente alla proposta del rappresentante Lucio Musacchio risponde affermando che di sicuro 
bisogna implementare i servizi, ma senza dimenticare che si tratta di un’istituzione pubblica che 
risponde a determinati requisiti. Bisogna, quindi, procedere a piccoli passi, rispettando lo statuto e il 
ruolo del Giardino.  

 PUNTO 2. Elezione Consiglio di Amministrazione 

In riferimento all’ultimo verbale d’Assemblea n. 3 del 2 agosto 2016, il Presidente fa presente la 
necessità di votare il i Rappresentati di ogni parte consorziata per il Consiglio di Amministrazione. 
Attualmente, però, non è possibile procedere alla votazione del Rappresentante per la Regione 
Molise, data la mancanza di una comunicazione da parte della Regione sui nominativi dei propri 
Rappresentanti per il Consiglio di Amministrazione del Consorzio. Pertanto si procede con 
l’elezione per gli altri Rappresentanti. Dalle votazioni dei presenti risulta che: 

• rappresentante per il comune di Capracotta è il Dott. Maurizio De Renzis 
• rappresentante per l’Università degli Studi del Molise è la Prof.ssa Paola Fortini. 

Il Presidente rimanda l’elezione del Rappresentante per la Regione Molise alla prossima 
Assemblea, appena si riceverà comunicazioni in merito. 

L’Assemblea, all’unanimità, approva.  

 
PUNTO 3. Varie ed eventuali 
 
Il Presidente comunica che è in programma un convegno di due giorni sulla Transumanza 
organizzato dal Prof. Fabio Pilla, docente afferente all’ateneo molisano. A tal proposito, il 
Presidente comunica che una delle due giornate si svolgerà al Giardino. Questo evento offrirà 
maggiore visibilità all’orto, data la partecipazione di vari relatori internazionali. Inoltre il Presidente 
porta all’attenzione dell’Assemblea una serie iniziative da programmare e pianificare. Il 
Responsabile Scientifico propone di incontrarsi dopo il 23 settembre, successivamente alla 
manifestazione di inaugurazione del Percorso dei Sensi, per visionare il documento e fare una 
programmazione focalizzata soprattutto sull’educazione ambientale con le scuole. Il Direttore 
propone, quindi, di stilare un programma da integrare a quello proposto dal Presidente, in cui siano 
elencate attività da svolgere, classificandole a seconda dell’urgenza e delle necessità funzionali del 
Giardino. Il Responsabile Scientifico propone, inoltre, di redigere un progetto che riguardi il 
potenziamento del Giardino, ad esempio un percorso o un’area tematica, che possa essere finanziato 
su una piattaforma di crowdfunding; a titolo d’esempio propone la piattaforma www.planbee.it. 

L’Assemblea prende atto  

Non essendoci altri punti iscritti all’ordine del giorno, il Presidente, alle ore 16.30, dichiara chiusa 
la seduta. 

 

 

 

Le delibere adottate nel corso della seduta odierna si intendono approvate “seduta stante”. 

http://www.planbee.it/


Del che è verbale 

    

 

 IL PRESIDENTE              IL SEGRETARIO 

(Dr. Maurizio De Renzis)      (Dott.ssa Carmen Giancola) 


